



Syndicat national de l'environnement



Fédération Syndicale Unitaire
Section ADEME

ÉLECTION DES REPRÉSENTANTS DU PERSONNEL AU COMITÉ SOCIAL ET ÉCONOMIQUE - CSE

La lettre de campagne #7

NOVEMBRE 2019

Nos positions, nos actions

Quoi de mieux que citer une lecture récente qui ouvre des perspectives réalistes, qui résume nos positions et donne du sens à nos actions.

Sortir de la croissance

Le début de notre XXI^e siècle se caractérise par trois crises angoissantes pour qui les regarde bien en face : la crise des inégalités, les crises écologiques et la crise démocratique. Si nous entendons y remédier, il nous faut en prendre la mesure. La passion de la croissance nous en empêche. Elle est borgne quant au bien-être économique, aveugle au bien-être humain, sourde à la souffrance sociale et muette sur l'état de la planète. La transition du bien-être, dont cet ouvrage affirme la nécessité et démontre la faisabilité, propose de sortir de ces impasses en sortant de la croissance.

Il faut lever le voile sur tout ce que la croissance nous cache : les inégalités, la récession démocratique, l'intrusion du professionnel dans la vie privée, la mondialisation de la solitude, la pesanteur de l'économie sur la biosphère.

Nous pouvons, nous devons aller plus loin, en développant des alternatives robustes et en bâtissant des institutions justes. Il existe pléthore d'indicateurs de bien-être humain fiables, ainsi que quantité de réformes simples et d'application immédiate qui permettront de donner vie à la transition du bien-être à tous les niveaux de gouvernement – européen, national, dans les territoires comme dans les entreprises.

Il ne s'agit pas de changer d'indicateurs : il faut changer de vision, de valeurs, de volonté.

Éloi Laurent est économiste à l'OFCE, professeur à l'École du management et de l'innovation de Sciences Po et professeur invité à l'université Stanford.

Éditions Les liens qui libèrent
Octobre 2019

Conscient de ces différentes crises, le SNE-FSU agit à tous les niveaux, à l'ADEME bien sûr, au ministère de la Transition écologique et solidaire et ailleurs :

- Nous sommes préoccupé.es par l'**urgence climatique** et nous nous impliquons (voir **lettre de campagne #3**) ;
- Nous nous sommes battus pour un **siège angevin de l'ADEME exemplaire** (haute qualité environnementale, plan de déplacement entreprise, chaufferie bois) ;
- Nous étions à côté des salarié.es pour le **maintien du site de Sophia-Antipolis** ;
- Nous défendons notre modèle d'organisation avec des services centraux et des **directions régionales autonomes** et nous avons défendu cette autonomie au Conseil d'État (voir **lettre de campagne #5**) ;
- Nous défendons les salarié.es pour des **rémunérations justes** avec le souci de l'égalité femmes-hommes. Nous nous exprimons pour que le management ne soit pas seul bénéficiaire des grosses primes systématiques ;

• Nous sommes présent.es lors d'une **menace de licenciement** injustifiée ;

• Nous considérons que le projet RH2020 rompt notre **pacte social** et l'unité des salarié.es. Nous défendons l'accord sur la réduction du temps de travail et la convention de travail ;

• Les **baisses continues d'effectif** mettent en péril l'ADEME. Nous le disons à nos tutelles au Conseil d'administration et au Comité technique ministériel ;

• Nous défendons le **système de retraite par répartition** qui garantit la solidarité entre les salarié.es ;

• Nous regrettons la remise en cause du code du travail et sa déclinaison à l'ADEME : remise en cause des accords d'entreprise, diminution inconsiderée de la représentation du personnel. Nous pensons que **les syndicats sont essentiels à la vie démocratique** en entreprises et dans les services publics.

À chaque occasion le SNE-FSU rappellera les fausses routes et les alternatives justes, résilientes et soutenables.

*À vous de jouer, du 14 au 21 novembre 2019.
Vous pouvez choisir, avec nous, la bonne route ! Votez pour la liste SNE-FSU.*

COLLÈGE EMPLOYÉ.E.S

Candidat-e-s titulaires		Candidat-e-s suppléant-e-s	
Anne POMART - Montpellier	Dominique CLAUDEL - Cayenne	Anne POMART - Montpellier	Dominique CLAUDEL - Cayenne

COLLÈGE CADRES

Candidat-e-s titulaires		Candidat-e-s suppléant-e-s	
Véronique LOISON - Angers	Albane GASPARD - Paris	Isabelle DÉPORTES - Angers	Armelle de BOHAN - Paris
Ruven GONZALEZ - Orléans	Benjamin ROQUEPLAN - Angers	Sébastien CATALANO - Cayenne	Guillaume BASTIDE - Angers
Laurence MÉCHIN - Sophia-Antipolis	Anne-Marie FRUTEAU DE LACLOS - Marseille	Nelly LAFAYE - Clermont-Ferrand	Brigitte LAUTERBACH - Clermont-Ferrand
Pierre-Louis CAZAUX - Orléans	Christophe BAREL - Metz	Paul COURTIADÉ - Le Lamentin	Philippe BOEGLIN - Marseille
Marie-Jeanne Le CASTREC - Limoges	Anne MIQUEL-RAGOT - Limoges	Emmanuelle SALAZAR - Besançon	Christine FAURE - Bordeaux
Michel CAIREY-REMONNAY - Besançon	Emmanuel THIBIER - Sophia-Antipolis	Stéphane LECOINTE - Rennes	Hervé CHALAYE - Clermont-Ferrand
Maud BERAUD - Orléans	Isabelle SANNIÉ - Paris	Claire BONNEVILLE - Lyon	Fabienne MULLER - Angers
Loïc Le QUILLEUC - Clermont-Ferrand		Guillaume MASSELOT - Angers	

Nos candidats se présentent dans notre

lettre de campagne #6

Lire aussi notre

profession de foi